


2021·№2 ISSN 2541-7509 
 

 

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК 
Сетевое издание 

Научный журнал 

 
Издание основано в 2016 г. 

Периодичность – выходит 12 номеров в год. 

Свидетельство о регистрации СМИ ЭЛ № ФС 77-66175 от 20.06.2016, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, инфор-
мационных технологий и массовых коммуникаций 

(Роскомнадзор). 

 

 
 

Редакционная коллегия 

Баринов Дмитрий Николаевич, (главный редактор) д-р филос. наук, проф. (Смоленск); Артюхович 

Юлия Васильевна, д-р филос. наук, проф.(Волгоград); Гаранина Ольга Денисовна, д-р филос. наук, 

проф., (Москва); Никольский Владимир Святославович, д-р филос. наук, проф., (Москва); 

Счастливцева Елена Анатольевна, д-р филос. наук, проф. (Киров); Шитов Сергей Борисович, д-р филос. 

наук, проф., (Москва); Макаров Сергей Николаевич, д-р соц. наук, проф. (Смоленск); Тужба Эмир Но-

дариевич, д-р социол. наук, доц., проф. (Краснодар); Гавриленков Алексей Федорович, д-р истор. наук, 

канд. филос. наук, проф. (Смоленск); Итунина Нина Борисовна, канд. филос. наук, проф. (Смоленск); 

Берестнев Геннадий Иванович, д-р филол. наук, проф. (Калиниград); Доманский Юрий Викторович, д-р 

филол. наук, проф., (Москва); Карпухина Тамара Петровна, д-р филол. наук, проф. (Хабаровск); Архи-

пова Ирина Викторовна, канд. филол. наук, доц. (Новосибирск). Далингер Виктор Алексеевич, д-р пед. 

наук, проф., (Омск); Колесов Владимир Иванович, д-р пед. наук, проф. (Санкт-Петербург); Микерова 

Галина Георгиевна, д-р пед. наук, проф. (Краснодар); Фоменков Анатолий Иванович, канд. пед. наук, 

доц. (Смоленск); Казданян Сусанна Шалвовна, канд. психол. наук, доц., (Ереван, Республика Армения); 

Кучеренко Светлана Валериевна, канд. психол. наук, доц. (Ялта); Кондрашихин Андрей Борисович, д-р 

экон. наук, проф. (Москва); Ганский Владимир Александрович, канд. экон. наук, доц. (Минск, Республи-

ка Беларусь); Мурзин Антон Дмитриевич, канд. экон. наук, доц., (Ростов-на-Дону); Степанов Александр 

Геннадьевич, канд. филол. наук, доц. (Тверь); Вестов Федор Александрович, канд. юр. наук, доц., проф. 

(Саратов); Супонина Елена Александровна, канд. юр. наук, доц., (Воронеж); Шошин Сергей Владимиро-

вич, канд. юр. наук, доц. (Саратов). 

 
Материалы публикуются в авторской редакции и отображают персональную позицию автора. Редакция не несет ответ-

ственности за материалы, опубликованные в журнале. За содержание и достоверность статей ответственность несут 

авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов статей. При использовании и заимствовании материа-

лов ссылка на издание обязательна. 

 
 

 

Тип лицензии CC поддерживаемый журналом: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0). 

 

 
 

Адрес редакции:  

214000, г. Смоленск, ул. Б. Советская, 12/1, 303.  

Тел.: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.  

E-mail: naukavestnik@mail.ru 

Официальный сайт: naukavestnik.ru. 

 
 

 

.  



2021·№2 ISSN 2541-7509 
 

 

 

HUMANITARIAN SCIENTIFIC BULLETIN 
Network edition 

Scientific journal 

 

Publication was founded in 2016. 

Schedule – 12 issues in a year. 

The certificate of registration EL no. FS 77-66175 of 20.06.2016, issued by The Federal Service for Supervi-

sion of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor). 
 

 
 

Editorial Board 

Barinov Dmitry Nikolaevich, (Editor–in–chief) Doctor of Philosophical sciences, (Smolensk); Artyukhovich 

Yulia Vasilyevna, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Volgograd); Garanina Olga Denisovna, Doctor of 

Philosophical sciences, Prof., (Moscow); Nikolsky Vladimir Svyatoslavovich, Doctor of Philosophical sciences, 

Prof., (Moscow); Schastlivtseva Elena Anatolievna, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Kirov); Shitov 

Sergey Borisovich, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); Makarov Sergey Nikolaevich, Doctor of 

Sociological sciences, Prof., (Smolensk); Tuzhba Emir Nodarievich, Doctor of Sociological sciences, Assoc. 

Prof., Prof., (Krasnodar); Gavrilenkov Alexey Fedorovich, Doctor of Historical sciences, Candidate of 

Philosophical Sciences, Prof., (Smolensk); Itunina Nina Borisovna, Candidate of Philosophical sciences, Prof., 

(Smolensk); Berestnev Gennady Ivanovich, Doctor of Philology, Prof. (Kaliningrad); Domansky Yuri 

Viktorovich, Doctor of Philological Sciences, Professor, (Moscow), Karpukhina Tamara Petrovna, Doctor of 

Philology, Prof. (Khabarovsk); Arkhipova Irina Viktorovna, Candidate of Philology, Assoc. Prof. 

(Novosibirsk).Dalinger Viktor Alekseevich, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Omsk); Kolesov Vladimir 

Ivanovich, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Saint-Petersburg); Mikerova Galina Georgievna, Doctor of 

Pedagogical sciences, Prof.,(Krasnodar); Fomenkov Anatoly Ivanovich, Candidate of Pedagogical sciences, 

Assoc. Prof., (Smolensk); Kazdanyan Susanna Shalvovna, Candidate of Psychological sciences, Assoc. Prof., 

A.  (Yerevan, Republic of Armenia); Svetlana V. Kucherenko, PhD. the course of studies. Sciences, Assoc. 

(Yalta)Kondrashihin Andrey Borisovich, Doctor of Economical sciences, Prof., (Moscow); Gansky Vladimir 

Alexandrovich, Candidate of Economical sciences, Assoc. Prof., (Minsk, Republic of Belarus); Anton Murzin, 

Candidate of Economic Sciences, Assoc. Prof., (Rostov-on-Don)Stepanov Alexander Gennadievich, Candidate 

of Philological sciences, Assoc. Prof., (Tver); Vestov Fyodor Alexandrovich, Candidate of Juridical sciences, 

Assoc. Prof., (Saratov); Suponina Elena Aleksandrovna, Candidate of Legal Sciences, Associate Professor, 

(Voronezh);Shoshin Sergey Vladimirovich, Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof., (Saratov). 

 

 
The materials are published in the author's edition and reflect the personal position of the author. The Editorial board is 

not responsible for the materials published in the journal. The authors are responsible for the content and reliability of the arti-

cles. Editorial opinion may not coincide with the opinion of the authors. When using and borrowing materials reference to the 

publication is required.

 
 

License type supported CC: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0). 

 

 
Address of the editorial office: 

214000, Smolensk, B. Sovetskaya str., 12/1, 303. 

Phone: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830. 

E-mail: naukavestnik@mail.ru.  

Official site: naukavestnik.ru. 



СОДЕРЖАНИЕ 
 

ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ 1 

Демидов А.В.  

К вопросу об основании Бунырева монастыря в середине XVI века 1 

Иваненко Я.И.  

Транспортная инфраструктура Курской области 1934–1950 гг. в 

отечественной историографии 6 

Котлецов В.В.  

Роль И.С. Шмелёва в культурном развитии губернского города Владимира 

начала XX в. 13 

Медведева Н. М., Тулимонас А.Н.  

Деятельность Хиллари Клинтон в роли первой леди США 18 

Упоров И.В.  

Судьба адмирала Колчака сквозь призму признания его преступником и 

увековечения памяти: политико-правовой комментарий 23 

КУЛЬТУРОЛОГИЯ 33 

Фирсова О.Л., Шестопалова Л.В.  

Кадры научных сотрудников для сферы сохранения культурного наследия 33 

ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ 41 

Губарева Н.В., Лопатина О.А., Дылкина Т.В., Труевцева Е. А.  

Использование оздоровительных направлений в нефизкультурном вузе 41 

Ермакова Е. Г.  

Особенности занятий оздоровительным бегом как средством укрепления 

сердечно-сосудистой системы 45 

Калашникова О. В., Хон А. В.  

Актуальные проблемы обучения РКИ при полном или частичном переходе на 

дистанционное обучение в условиях вуза 50 

Косенок С.М., Куренкова Т. Н.  

Создание модели «Формирование цифровой культуры педагогов в условиях 

цифровизации образования» 56 

Разновская С.В., Пугачев И.Ю., Парамзин В.Б.  

Мониторинг физического состояния обучающихся первого курса с помощью 

нормирования оценки показателей 62 

Шалупин В.И., Родионова И.А.  

Формирование групп для занятий физической культурой по состоянию 

здоровья студентов 70 

Залётова А.А.  

Проблемы и перспективы системы управления образованием в Российской 

Федерации 74 



СОЦИОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ 79 

Лим С.  

Корейцы Свердловской области в советский период (1953-1980-е гг.) 79 

Rogova A.V.  

Crowdsourcing projects in regional management 88 

Упоров И.В.  

Село и местное самоуправление в сельских поселениях: социально-правовые 

особенности 92 

ПОЛИТИЧЕСКИЕ НАУКИ 100 

Абрадова Е.С.  

Политика памяти как инструмент сохранения ценностей в процессе 

формирования новой национальной идентичности 100 

ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ 105 

Архипова И.В.  

Моделирование итеративной примарно-таксисной категориальной ситуации 

разновременности 105 

Балаева И.И.  

Концепт «маскулинность» в тексте романа маргарет митчелл «унесённые 

ветром» 112 

Большев А. О.  

Анатолий  Гладилин  как   основоположник  молодежно-исповедальной 

прозы  118 

Жиркова М.А., Шевченко Л.А.  

Образ русалки в «Русалочьих сказках» А.Н. Толстого 123 

Злобина С.С., Бикулова И.И.  

Образ Родины в творчестве русских поэтов-эмигрантов 134 

Чумаченко И.В.  

Средства выражения эмоций в современной интернет-коммуникации (на 

примере интернет-отзывов пациентов) 138 

Скидан О.Г.  

К вопросу о передаче оценочных прилагательных при переводе 

современного англоязычного кинотекста 143 

Фуфурина Т.А., Лосева О.М.  

Трудности перевода научного текста с английского языка на русский 

студентами технических вузов 147 

ФИЛОСОФСКИЕ НАУКИ 154 

Демченко О.Н. Демченко И.В.  

Основы религиозной политики государства в современной России 154 

Лаптев Е.С., Рубцова И.П.  

Идеи философии славянофилов в творчестве «Могучей кучки» 163 



Макарская Л.В., Гурякова О.Н.  

Менталитет народа как проблема междисциплинарных исследований 168 

Олешкова А.М.  

Паноптикум и концепт «власть-знание» как модель современного сетевого 

дискурса 173 

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ 180 

Першкова И.К.  

Реализация бюджетной политики Новосибирской области в социальной 

сфере 180 

Хасянова Э.Н.  

Виды бюджетов в строительной отрасли и автоматизация системы 

бюджетирования 186 

Андрианова Е.В., Черноудова М.Г.  

Финансовые услуги как экономическая и правовая категория 193 

Cuong Khanh Quoc Tran, Hat Dang Nguyen, Cuong Huy Tran, Loan Kim Thi 

Vo  

The Impact of Real Exchange Rate on Trade Balance between Vietnam and the 

United States in Nonlinear Model Framework 200 

ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ 207 

Груздев В.С.  

Прагматизм как базовая гносеологическая установка в контексте становления 

американской юриспруденции 207 

Подстрахова А.В., Шелгачева А.Ю.  

Современные модели высшего юридического образования за рубежом 212 

Упоров И.В.  

Понятие терроризма: от отдельного состава преступления против 

общественной безопасности до социально-опасного явления 216 

Шмелева И.В.  

Особенности возмещения уплаченной выкупной стоимости имущества по 

договору выкупного лизинга в процессе банкротства лизингодателя 224 



TABLE OF CONTENTS 
 

HISTORICAL SCIENCES  1 

  

  

  

  

  

 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

Demidov A. V.

On  the  question of  the  foundation  of the Bunyrev  Monastery  in  the  middle  of the

XVI century 1

Ivanenko Ya. I.

Transport infrastructure of the Kursk region 1934-1950 in Russian historiography 6

Kotletsov V.V.

The role of I.S.Shmelev in cultural development provincial city of Vladimir at the

beginning of the XX century. 13

Medvedeva N. M., Tulimonas A.N.

Hillary Clinton's activities as the First Lady of the United States 18

Uporov I.V.

Тhe fate of admiral Кolchak through the prism of recognition his criminal and the 
eternal of memory: policy-legal commentary 23

CULTURAL STUDIES                                                                                         33

Firsova O.L., Shestopalova L.V.

Staff of researchers for the field of cultural heritage preservation 33

PEDAGOGICAL SCIENCES     41

Gubareva N. V., Lopatina O. A., Dylkina T. V., E. A. Truevtseva

Usage of wellness areas in a non-physical education university 42

Ermakova E. Г.

Peculiarities of recreational running as a means of strengthening the cardiovascular

system 45

Kalashnikova O. V., Khon A. V.

Relevant  associated  of  teaching  Russian  as  a  foreign  language  with  the  full  or

partial transition to distance learning in a university environment 50

Kosenok S. M., Kurenkova T. N.

Creation of the model «Formation of digital culture of teachers in the conditions of

digitalization of education» 56

Raznovskaya S.V., Pugachev I.Yu., Paramzin V.B.

Monitoring  the  physical  condition  of  first-year  students  using  the  standardization

of the assessment of indicators 62

Shalupin V. I., Rodionova I. A.

Formation of groups for physical education for the state of health of students 70

Zaletova A.A.

Problems  and  prospects  of  the  education  management  system  in  the  Russian

Federation 74 



SOCIAL SCIENCES  79 

Lim S.  

Koreans of the Sverdlovsk region during the Soviet period (1953-1980s) 79 

Rogova A.V.  

Crowdsourcing projects in regional management                                                88 

Uporov I.V.  

Village and local government in rural areas: social and legal features 92 

POLITICAL SCIENCE  100 

  

  

   

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

Abradova E. S.

The  policy  of  memory  as  a  tool  for preserving  values in the process of  forming  a 
new national identity 100

PHILOLOGICAL SCIENCES      105

Arkhipova I.V.

Modeling of an iterative primary taxis categorical situation of non-simultaneity 105

Balaeva I.I.

The concept “masculinity” in the text of marharet mitchell’s novel “gone with the

wind” 112

Bolshev A. O.

Anatoly Gladilin as the founder of youth-confessional prose 118

Zhirkova M. A., Shevchenko L. A.

The image of a mermaid in the "Mermaid Tales" by A. N. Tolstoy 123

Zlobina S. S., Bikulova I. I.

The Image of the Motherland in the Works of Russian Emigrant Poets 134

Chumachenko I.V.

Emotions expressing means in modern internet communication (by the example of 
patient internet reviews) 138

Skidan O.G.

To  the  Question  of  Evaluative  Adjectives  Reproduction  in  Modern  English  Film 
Translation 143

Fufurina T.A., Loseva O.M.

Difficulties  in  translation  of  scientific  texts  from  English  into Russian  by  the 
students of higher technical schools 147

PHILOSOPHICAL SCIENCES                                                                        154

Demchenko O. N. Demchenko I. V.

Fundamentals of the state religious policy in modern Russia 154

Laptev E. S., Rubtsova I. P.  

The ideas of the philosophy of  the  Slavophiles in the work of the  “Mighty 

Bunch” 163 

Makarskaya L. V., Guryakova O. N.  

The mentality of the people as a problem of interdisciplinary research 168 



  

  

  

Oleshkova A.M.

Panopticon  and  the  concept  of  "power  is  knowledge"  as  a  model  of  modern

Internet discourse 173

ECONOMIC SCIENCES            180

Pеrshkova I.K.  

Implementation of the budget  policy of  the Novosibirsk region in the social 

sphere 180 

Khasyanova E.N.  

Types of budgets in the building industry  and  automation  of the budgeting 

system 186 

  

  

  

                                                   

  

  

  

  

  

  

  

  

 

Andrianova E.V., Chernoudova M.G.

Financial services as an economic and legal category 193

Cuong Khanh Quoc Tran, Hat Dang Nguyen, Cuong Huy Tran, Loan Kim Thi 
Vo

The Impact of Real Exchange Rate on Trade Balance between Vietnam and the 
United States in Nonlinear Model Framework  200

LEGAL SCIENCES               207

Gruzdev V. S.

Pragmatism  as  a  basic  epistemological  attitude  in  the  context  of  the  formation  of

American jurisprudence 207

Podstrakhova A.V., Shelgacheva A.Yu.

Current models of the legal education abroad 212

Uporov I.V.

The  definition  of  terrorism:  from  a  separate  composition  crimes  against  public

security before a social dangerous event 216

Shmeleva I.V.

Features of compensation of the paid purchase price of property under the purchase

lease agreement in the process of bankruptcy of the lessor 224 

 


